



DAVID FERNÁNDEZ (EFE)

El sindicalista más poderoso de Argentina desafía a Macri

Hugo Moyano, el sindicalista más poderoso de Argentina en los últimos 30 años, respondió ayer a los movimientos que la justicia ha

iniciado en su contra, que amenazan con llevarlo a la cárcel, llenando la avenida 9 de julio de Buenos Aires con sus fieles. “Estoy

dispuesto a dar la vida”, gritó el dirigente mientras sus seguidores insultaban al Gobierno de Mauricio Macri.

PÁGINA 4

La oposición no participará en las elecciones de Maduro

La Mesa de la Unidad Democrática de Venezuela rechaza las presidenciales que convocó el régimen para el 22 de abril y pide unos comicios “de verdad”

F. MANETTO / M. CASTRO
Bogotá / Caracas

La oposición venezolana en bloque anunció ayer que no participará en las elecciones presidenciales convocadas por Nicolás Maduro. “El evento prematuro y sin condiciones que se anuncia

para el 22 de abril es solo un show del propio Gobierno para aparentar una legitimidad que no tiene”, justificó la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), que agrupa a las principales formaciones enfrentadas al chavismo. En su documento, la MUD pi-

de unos comicios que se ajusten a la legalidad: “Nuestro objetivo es lograr elecciones de verdad. La Constitución las exige, y hacia ese objetivo orientaremos nuestra lucha”. La oposición, agrupada en una frágil coalición de 18 partidos, ha tardado en adoptar

esta decisión por la dificultad de llegar a consensos entre un elevado número de formaciones ideológicamente muy diversas. La Mesa de la Unidad Democrática ha emplazado, además, al chavismo a reconsiderar la convocatoria electoral.

PÁGINA 3

Actores y realizadores apoyan a la actriz tras denunciar que un director la violó

#MeToo llega a México con Karla Souza

ELENA REINA / KARINA SUÁREZ
México

Un escándalo de abusos sexuales en el mundo del cine sacude México. Siguiendo la estela del movimiento #MeToo, nacido en EE UU, la actriz Karla Souza denunció en una entrevista para CNN en Español que fue violada por un director. No citó el nombre de su agresor, pero la cadena

de televisión mexicana Televisa sí lo lanzó a la palestra en *prime time*. El martes, la empresa rompía en su informativo estelar cualquier relación laboral con el cineasta mexicano Gustavo Loza y aseguraba que la compañía no permitiría comportamientos de este tipo. El director lo niega. Actores y realizadores han apoyado a la actriz.

PÁGINA 29



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Francia endurece las leyes de inmigración y asilo

Las nuevas medidas desatan las primeras críticas contra Macron

MARC BASSETS, París

La presidencia de Emmanuel Macron en Francia ha sido tranquila hasta ahora: el mandatario ha logrado imponer sus primeras medidas con mayoría parlamentaria y sin una oposición articulada. Pero la nueva ley de inmigración y asilo, presentada ayer, ha causado las primeras grietas en su formación. Propuestas como el endurecimiento de los controles a los sin papeles o el aumento de las expulsiones han generado las primeras críticas internas al presidente.

PÁGINA 12

REPORTAJE

Purépero, en Michoacán, vive de las remesas de EE UU

La capital mexicana del sueño americano

ELÍAS CAMHAJI, Purépero

Los envíos de dinero de Estados Unidos a México batieron todos los récords en 2017: 28.870 millones de dólares. No hay Estado mexicano al que lleguen más remesas que Michoacán y no hay otro municipio de esa región que reciba más remesas per cápita que Purépero, la capital mexicana del sueño americano, que vive de los dólares recibidos en el seno de familias divididas.

PÁGINA 7

ADEMÁS



La feria de arte Arco sufre la censura política de una obra

El mundo del arte critica la retirada de una instalación de Santiago Sierra en la que se define como “presos políticos” a líderes independentistas catalanes. P24 y 25

Muere el reverendo evangélico Billy Graham P11

Londres pide alargar la transición tras el Brexit P12